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令和５年第１回羅臼町議会定例会（第２号） 

 

令和５年３月１３日（月曜日）午前１０時開会 

 

──────────────────────────────────── 

 

○議事日程 

 日程第 １ 議案第 １号 令和４年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算 

 日程第 ２ 議案第 ２号 令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険事業特別会計補正予

算 

 日程第 ３ 議案第 ３号 令和４年度目梨郡羅臼町介護保険事業特別会計補正予算 

 日程第 ４ 議案第 ４号 令和４年度目梨郡羅臼町後期高齢者医療事業特別会計補正

予算 

 日程第 ５ 議案第 ５号 令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険診療所事業特別会計

補正予算 

 日程第 ６ 議案第１２号 羅臼町職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例制

定について 

 日程第 ７ 議案第１３号 地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例

の整備に関する条例制定について 

 日程第 ８ 議案第１４号 羅臼町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営

に関する基準を定める条例の一部を改正する条例制定につ

いて 

 日程第 ９ 議案第１５号 羅臼町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定

める条例の一部を改正する条例制定について 

 日程第１０ 議案第１６号 羅臼町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基

準を定める条例の一部を改正する条例制定について 

 日程第１１ 議案第１９号 工事請負契約の締結について 

 日程第１２ 議案第２０号 工事請負契約の締結について 

 日程第１３ 議案第２１号 工事請負契約の締結について 

 日程第１４        予算審査特別委員会付託議案審査結果報告 

（議案第６号から議案第１１号、及び議案第１７号から議

案第１８号 ８件一括） 

 日程第１５ 発議第 １ 号 羅臼町議会委員会条例の一部を改正する条例制定につい

て 

 日程第１６ 発議第 ２号 羅臼町議会広報発行に関する条例の一部を改正する条例制
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定について 

（日程第１５、発議第１号から日程第１６、発議第２号 

２件一括） 

 日程第１７ 発議第 ３号 食料安全保障を担う持続可能な北海道酪農畜産の支援に関

する意見書 

 日程第１８        各委員会閉会中の所管事務調査の件 

 追加日程第 １ 議案第２３号 令和５年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算 

 追加日程第 ２ 議案第２４号 公の施設に係る指定管理者の指定について 

──────────────────────────────────── 

○出席議員（９名） 

  議 長 １０番 佐 藤   晶 君    副議長  ９番 小 野 哲 也 君 

       １番 加 藤   勉 君         ２番 田 中   良 君 

       ３番 髙 島 讓 二 君         ５番 坂 本 志 郎 君 

       ６番 松 原   臣 君         ７番 村 山 修 一 君 

       ８番 鹿 又 政 義 君 

──────────────────────────────────── 

○欠席議員（０名） 

──────────────────────────────────── 

○地方自治法第１２１条により説明のため出席した者 

 町     長  湊 屋   稔 君   副 町 長         川 端 達 也 君 

 教  育  長         石 﨑 佳 典 君   監 査 委 員         松 田 眞佐都 君 

 企画振興課長         八 幡 雅 人 君   総 務 課 長         本 見 泰 敬 君 

 税務財政課長         対 馬 憲 仁 君   税務担当課長         飯 島   東 君 

 環境生活課長         長 岡 紀 文 君   保健福祉課長         福 田 一 輝 君 

 保健・国保担当課長         洲 崎 久 代 君   産 業 創 生 課 長         大 沼 良 司 君 

 まちづくり担当課長         湊   慶 介 君   建設水道課長         佐 野 健 二 君 

 学 務 課 長         平 田   充 君   社会教育課長         野 田 泰 寿 君 

 会 計 管 理 者         鹿 又 明 仁 君 

──────────────────────────────────── 

○職務のため議場に出席した者 

 議会事務局長         松 﨑 博 幸 君 
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──────────────────────────────────── 

午前１０時００分 開会 

──────────────────────────────────── 

◎開議宣告 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） おはようございます。 

 ただいまの出席議員は９人です。定足数に達しておりますので、これから本日の会議を

開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

 なお、新型コロナウイルス感染拡大の防止から、議場内でのマスクの着用並びに出入口

３か所を開放といたします。 

 ただし、発言時においては、一定の距離を確保した上で、マスクを外すことも許しま

す。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第１ 議案第１号 令和４年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第１ 議案第１号令和４年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算

を審議いたします。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第１号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第１号令和４年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算は、原案のとおり決定することに

賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第１ 議案第１号令和４年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算は、原案

のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第２ 議案第２号 令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険 

事業特別会計補正予算 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第２ 議案第２号令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険事業
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特別会計補正予算を審議いたします。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第２号を採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第２号令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険事業特別会計補正予算は、原案のとお

り決定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第２ 議案第２号令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険事業特別会計

補正予算は、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第３ 議案第３号 令和４年度目梨郡羅臼町介護保険事業特 

別会計補正予算 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第３ 議案第３号令和４年度目梨郡羅臼町介護保険事業特別

会計補正予算を審議いたします。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第３号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第３号令和４年度目梨郡羅臼町介護保険事業特別会計補正予算は、原案のとおり決

定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第３ 議案第３号令和４年度目梨郡羅臼町介護保険事業特別会計補正

予算は、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第４ 議案第４号 令和４年度目梨郡羅臼町後期高齢者医療 

事業特別会計補正予算 

──────────────────────────────────── 
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○議長（佐藤 晶君） 日程第４ 議案第４号令和４年度目梨郡羅臼町後期高齢者医療事

業特別会計補正予算を審議いたします。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第４号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第４号令和４年度目梨郡羅臼町後期高齢者医療事業特別会計補正予算は、原案のと

おり決定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第４ 議案第４号令和４年度目梨郡羅臼町後期高齢者医療事業特別会

計補正予算は、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第５ 議案第５号 令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険 

診療所事業特別会計補正予算 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第５ 議案第５号令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険診療

所事業特別会計補正予算を審議いたします。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第５号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第５号令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険診療所事業特別会計補正予算は、原案

のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第５ 議案第５号令和４年度目梨郡羅臼町国民健康保険診療所事業特

別会計補正予算は、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第６ 議案第１２号 羅臼町職員の定年等に関する条例の一 

部を改正する条例制定について 
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──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第６ 議案第１２号羅臼町職員の定年等に関する条例の一部

を改正する条例制定について審議いたします。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第１２号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第１２号羅臼町職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例制定について、原

案のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第６ 議案第１２号羅臼町職員の定年等に関する条例の一部を改正す

る条例制定については、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第７ 議案第１３号 地方公務員法の一部を改正する法律の 

施行に伴う関係条例の整備に関する条 

例制定について 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第７ 議案第１３号地方公務員法の一部を改正する法律の施

行に伴う関係条例の整備に関する条例制定について審議いたします。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第１３号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第１３号地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関する

条例制定について、原案のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第７ 議案第１３号地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う

関係条例の整備に関する条例制定については、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 
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◎日程第８ 議案第１４号 羅臼町特定教育・保育施設及び特定地 

域型保育事業の運営に関する基準を定 

める条例の一部を改正する条例制定に 

ついて 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第８ 議案第１４号羅臼町特定教育・保育施設及び特定地域

型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例制について審議いたし

ます。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第１４号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第１４号羅臼町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を

定める条例の一部を改正する条例制定について、原案のとおり決定することに賛成の方は

起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第８ 議案第１４号羅臼町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事

業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例制定については、原案のとおり

可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第９ 議案第１５号 羅臼町家庭的保育事業等の設備及び運 

営に関する基準を定める条例の一部を 

改正する条例制定について 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第９ 議案第１５号羅臼町家庭的保育事業等の設備及び運営

に関する基準を定める条例の一部を改正する条例制定について審議いたします。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第１５号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 
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 議案第１５号羅臼町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部

を改正する条例制定について、原案のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第９ 議案第１５号羅臼町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する

基準を定める条例の一部を改正する条例制定については、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第１０ 議案第１６号 羅臼町放課後児童健全育成事業の設 

備及び運営に関する基準を定める条 

例の一部を改正する条例制定について                 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第１０ 議案第１６号羅臼町放課後児童健全育成事業の設備

及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例制定について審議いたします。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第１６号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第１６号羅臼町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例

の一部を改正する条例制定について、原案のとおり決定することに賛成の方は起立願いま

す。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第１０ 議案第１６号羅臼町放課後児童健全育成事業の設備及び運営

に関する基準を定める条例の一部を改正する条例制定については、原案のとおり可決され

ました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第１１ 議案第１９号 工事請負契約の締結について 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第１１ 議案第１９号工事請負契約の締結について審議いた

します。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 



― 9 ― 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第１９号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第１９号工事請負契約の締結について、原案のとおり決定することに賛成の方は起

立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第１１ 議案第１９号工事請負契約の締結については、原案のとおり

可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第１２ 議案第２０号 工事請負契約の締結について 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第１２ 議案第２０号工事請負契約の締結について審議いた

します。 

 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第２０号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第２０号工事請負契約の締結について、原案のとおり決定することに賛成の方は起

立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第１２ 議案第２０号工事請負契約の締結については、原案のとおり

可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第１３ 議案第２１号工事請負契約の締結について 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第１３ 議案第２１号工事請負契約の締結について審議いた

します。 

 小野哲也議員は、地方自治法第１１７条の規定により、除斥の対象となりますので、離

席退場を求めます。 

（小野議員 離席退場） 

○議長（佐藤 晶君） 提案理由の説明が終わっておりますので、質疑を許します。 
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 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第２１を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第２１号工事請負契約の締結について、原案のとおり決定することに賛成の方は起

立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第１３ 議案第２１号工事請負契約の締結については、原案のとおり

可決されました。 

 小野哲也君、入場着席願います。 

（小野議員 入場着席） 

──────────────────────────────────── 

◎日程第１４ 予算審査特別委員会付託議案審査結果報告 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第１４ 予算審査特別委員会に付託いたしました３月７日の

一括上程に係る議案第６号令和５年度目梨郡羅臼町一般会計予算から議案第１８号羅臼町

野営場設置及び管理運営に関する条例の一部を改正する条例制定についてまでの８件につ

いての審査結果報告を求めます。 

 予算審査特別委員会委員長、坂本志郎君。 

○予算審査特別委員会委員長（坂本志郎君） 予算審査特別委員会委員長報告。 

 予算審査特別委員会の審査経過と結果を報告いたします。 

 予算審査特別委員会に付託されました、議案第６号令和５年度目梨郡羅臼町一般会計予

算から議案第１１号令和５年度目梨郡羅臼町水道事業会計予算及び関連議案である議案第

１７号羅臼町国民健康保険条例の一部を改正する条例制定について、議案第１８号羅臼町

野営場設置及び管理運営に関する条例の一部を改正する条例制定についてまでの８件の審

査結果につきまして、会議規則第７５条の規定によりお手元に配付のとおり、委員会審査

結果報告書を議長に提出しております。 

 審査結果について報告をいたします。 

 本委員会は、３月７日の本議会において、議員全員による予算審査特別委員会として設

置され、令和５年度一般会計予算の外７件について３月９日、１０日の２日間にわたり慎

重かつ熱心に審査が行われました。 

 その結果、令和５年度目梨郡羅臼町一般会計予算及び各特別会計予算、企業会計予算並

びに関連する議案につきまして、出席委員の全員一致により、原案のとおり可決、決定い
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たしました。 

 以上、本委員会に付託されました議案の審査経過と結果を申し上げ、委員長報告といた

します。 

 令和５年３月１３日。 

 予算審査特別委員会委員長、坂本志郎。 

○議長（佐藤 晶君） 委員長の報告が終わりました。 

 この予算審査特別委員会は、議員全員で構成する委員会ですので、質疑については省略

いたします。 

 これから、議案第６号令和５年度目梨郡羅臼町一般会計予算から議案第１８号羅臼町野

営場設置及び管理運営に関する条例の一部を改正する条例制定についてまでの８件につい

て、一括して採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第６号から議案第１８号までの８件は、委員長報告のとおり賛成の方は起立願いま

す。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第１４ 議案第６号令和５年度目梨郡羅臼町一般会計予算から議案第

１８号羅臼町野営場設置及び管理運営に関する条例の一部を改正する条例制定についてま

での８件は、委員長報告のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第１５ 発議第１号 羅臼町議会委員会条例の一部を改正す 

る条例制定について 

◎日程第１６ 発議第２号羅臼町議会広報発行に関する条例の一部 

を改正する条例制定について 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第１５ 発議第１号羅臼町議会委員会条例の一部を改正する

条例制定について及び日程第１６ 発議第２号羅臼町議会広報発行に関する条例の一部を

改正する条例制定についての２件は関連がありますので、一括上程といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 

 加藤勉君。 

○１番（加藤 勉君） それでは、発議第１号羅臼町議会委員会条例の一部を改正する条

例制定についてでございます。 

 羅臼町議会委員会条例の一部を改正する条例を地方自治法第１１２条及び会議規則第１

３条の規定により提出する。 

 令和５年３月１３日提出。羅臼町議会議長、佐藤晶殿。 
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 提出者、羅臼町議会議員、加藤勉。賛成者、羅臼町議会議員、村山修一、同じく羅臼町

議会議員、髙島譲二。 

 羅臼町議会委員会条例の一部を改正する条例。 

 羅臼町議会委員会条例の一部を次のように改正する。 

 第２条に、次の１号を加える。 

 第３号、広聴広報常任委員会６人。町民への広聴活動に関する事項。議会広報に関する

事項。議会のデジタル化に関する事項。 

 第６条第１項に次のただし書きを加える。 

 ただし、広聴広報常任委員会に属する常任委員は、ほかのいずれかの常任委員を兼ねる

ものとする。 

 附則。この条例は、令和５年５月１日から施行する。 

 続きまして、発議第２号でございます。 

 羅臼町議会広報発行に関する条例の一部を改正する条例制定について。 

 羅臼町議会広報発行に関する条例の一部を改正する条例を地方自治法第１１２条及び会

議規則第１３条の規定により提出する。 

 令和５年３月１３日提出。羅臼町議会議長、佐藤晶殿。 

 提出者、羅臼町議会議員、加藤勉。賛成者、羅臼町議会議員、村山修一、同じく羅臼町

議会議員髙島譲二。 

 羅臼町議会広報発行に関する条例の一部を改正する条例。 

 羅臼町議会広報発行に関する条例の一部を次のように改正する。 

 第２条に、次の１項を加える。 

 第５項、広報の編集事務は、広聴広報常任委員会がこれを行う 

 第３条及び第４条を削る。 

 第５条中「編集委員会」を「広聴広報常任委員会」に改め、同条を第３条とし、第６条

を第４条とする。 

 第７条の見出し中、「編集委員会」を「広聴広報常任委員会」に改め、同条第１項を削

り、同条第２項中「編集委員会」を「広聴広報常任委員会」に改め、同項を同条第１項と

し、同条第３項を同条第２項とし、同条を第５条とする。 

 第８条第１項中「編集委員」を「広聴広報常任委員会」に改め、同条を第６条とする。 

 第９条を削る。 

 第１０条中「編集委員会の運営に関し」を「議会広報の発行に関すること」に、「編集

委員会」を「広聴広報常任委員会」に改め、同条を第７条とする。 

 附則。この条例、令和５年５月１日から施行する。 

 提出の理由。 

 両条例の改正につきましては、議会改革特別委員会より、「議会編集委員会」を発展的
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に解消し、町民への広聴活動と広報発行の一層の充実、並びに議会のデジタル化の推進を

図るため、「広聴広報常任委員会」を設置することが報告されたことに伴い、条例改正を

行うものであります。 

 なお、別表に新旧対照表を記載しておりますので、後ほど御覧ください。 

 以上でございます。よろしくお願いいたします。 

○議長（佐藤 晶君） 提案理由の説明が終わりましたので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、発議第１号及び発議第２号の採決を行います。 

 初めに、発議第１号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 発議第１号羅臼町議会委員会条例の一部を改正する条例制定について、原案のとおり決

定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第１５ 発議第１号羅臼町議会委員会条例の一部を改正する条例制定

については、原案のとおり可決されました。 

 次に、発議第２号を採決いたします。 

 この採決は、起立によって行います。 

 発議第２号羅臼町議会広報発行に関する条例の一部を改正する条例制定について、原案

のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第１６ 発議第２号羅臼町議会広報発行に関する条例の一部を改正す

る条例制定については、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第１７ 発議第３号 食料安全保障を担う持続的可能な北海道                  

酪農畜産の支援に関する意見書 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第１７ 発議第３号食料安全保障を担う持続的可能な北海道

酪農畜産の支援に関する意見書を議題といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 

 髙島譲二君。 

○３番（髙島譲二君） 発議第３号食料安全保障を担う持続可能な北海道酪農畜産の支援
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に関する意見書。 

  上記の議案を会議規則第１３条の規定により、別紙のとおり提出する。 

  令和５年３月１３日提出。羅臼町議会議長、佐藤晶殿。 

  提出者、羅臼町議会議員、髙島譲二。賛成者、羅臼町議会議員、坂本志郎、同じく村 

山修一、同じく松原臣。 

  食料安全保障を担う持続可能な北海道酪農畜産の支援に関する意見書。 

  本道の酪農は、大規模で専業的な経営体が主体となって、全国の生乳の約６割を生産 

し、我が国の食料安全保障に寄与するとともに、地域の基幹産業として雇用や経済を支 

える重要な役割を果たしている。 

  しかしながら、現在、酪農を取り巻く状況は、ウクライナ情勢や円安の影響などによ 

り飼料価格が高騰し、生産コストが増大する中、新型コロナウイルス感染症の影響の長 

期化により緩和した生乳需給の改善が見通せないことに加え、乳用牛の子牛取引価格が 

大きく下落するなど、過去に例を見ないほど極めて深刻な事態となっている。 

  このような中、道内の生産者団体では、需給ギャップの解消や生産コストを価格転嫁 

できる環境を整備するため、やむを得ず、生乳生産の目標数量を引き下げ、生産の抑制 

を決定したところであるが、こうした自主的な対策のみでこの難局を乗り切ることは非 

常に困難である。 

  よって、国においては、今後とも「畜産経営の安定に関する法律」の機能強化の下、 

酪農経営の持続的な維持・発展を支援するため、次の事項について十分配慮するよう、 

強く要望する。 

  記。 

  １ 配合資料など生産資材価格が高騰する中、価格や経営動向等も見据えながら生産 

者負担が増加しないよう、十分な支援を講ずること。 

  ２ 生乳の需給調整機能が適切に発揮されるよう、全国の生産者と乳業等が一体と  

なった需給調整を行う仕組みを構築すること。 

  ３ 生産コストの増加分を適切に価格転嫁できる環境を整備すること。 

  ４ 食料安全保障の観点からも、将来にわたり担い手が希望を持って取り組めるよ  

う、各種施策の一層の充実を図ること。 

  以上、地方自治法第９９条の規定により提出する。 

  令和５年３月１３日。北海道羅臼町議会議長、佐藤晶。 

  以上でございます。 

○議長（佐藤 晶君） 説明が終わりました。質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、発議第３号を採決いたします。 



― 15 ― 

 この採決は、起立によって行います。 

 発議第３号食料安全保障を担う持続可能な北海道酪農畜産の支援に関する意見書は、原

案のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、日程第１７ 発議第３号食料安全保障を担う持続可能な北海道酪農畜産の

支援に関する意見書は、原案のとおり可決されました。 

 本意見書は、本議会において、関係機関に送付することに決定いたしました。 

──────────────────────────────────── 

◎日程第１８ 各委員会閉会中の所管事務調査の件 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 日程第１８ 各委員会閉会中の所管事務調査の件を議題といたし

ます。 

 お諮りします。 

 各委員長から委員会においての調査について会議規則第７１条の規定により、お手元に

配付のとおり閉会中の所管事務調査の通知が議長に提出されておりますので、承認したい

と思いますが、御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） 異議なしと認めます。 

 したがって、各委員長から提出された閉会中の所管事務調査の件は、承認することに決

定いたしました。 

 ここで、１０時５０分まで休憩いたします。１０時５０分、再開いたします。 

 なお、この後、議会運営委員会を第１委員会室で行いたいと思います。 

 よろしくお願いします。 

午前１０時３１分 休憩 

────────────── 

午前１０時５０分 再開 

○議長（佐藤 晶君） 再開します。 

 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 お諮りします。 

 町長から、議案第２３号令和５年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算並びに議案第２４号

公の施設に係る指定管理者の指定についての２件が提出されました。 

 これを日程に追加し、追加日程議案として議題にしたいと思いますが、御異議ございま

せんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 



― 16 ― 

○議長（佐藤 晶君） 異議なしと認めます。 

 したがって、追加日程議案を日程に追加して、議題にすることに決定いたしました。 

──────────────────────────────────── 

◎追加日程第１ 議案第２３号 令和５年度目梨郡羅臼町一般会計 

補正予算 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 追加日程第１ 議案第２３号令和５年度目梨郡羅臼町一般会計補

正予算を議題といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 

 副町長。 

○副町長（川端達也君） 先ほど、新年度予算を含め全ての議案の議決をいただいたばか

りで、大変申し訳ございませんが、本来、新年度当初予算へ計上すべき事業が事務的な調

整不足により、当初予算へ計上することができていなかった事業が１件ございますので、

おわびを申し上げ、新年度予算において追加補正をお願いするものでございます。 

 議案の説明をさせていただきます。 

 議案の１ページをお願いいたします。 

 議案第２３号令和５年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算。 

 令和５年度目梨郡羅臼町の一般会計補正予算は、次に定めるところによる。 

 第１条は、歳入歳出予算の補正であります。 

 歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１,２１５万円を追加し、歳入歳出予算の総額

を歳入歳出それぞれ５４億６,４８２万４,０００円とする。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入

歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算補正」による。 

 第２条は、債務負担行為でございます。 

 地方自治法第２１４条の規定により、債務を負担する行為をすることができる事項、期

間及び限度額は、「第２表 債務負担行為」による。 

 ２ページをお願いいたします。 

 第１表、歳入歳出予算補正。 

 歳入でございます。 

 １８款繰入金１項基金繰入金１,２１５万円を追加し、６億５,７５９万８,０００円。

歳出の財源調整のため、財政調整基金に求めるものでございます。 

 歳入合計１,２１５万円を追加し、５４億６,４８２万４,０００円となるものでござい

ます。 

 ３ページをお願いいたします。 

 歳出でございます。 
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 ３款民生費１,２１５万円を追加し、５億１１万８,０００円。 

 １項社会福祉費１,２１５万円を追加し、４億５９１万３,０００円。老人福祉センター

福寿園の指定管理期間が、本年３月３１日で終了することにより、４月１日からの指定管

理における委託料でございます。 

 歳出合計１,２１５万円を追加し、５４億６,４８２万４,０００円となるものでござい

ます。 

 ４ページをお願いいたします。 

 第２表、債務負担行為。老人福祉センター管理運営に係る指定管理者に対する委託費で

ございます。期間は、令和５年度から令和７年度の３か年であります。限度額は３,６４

５万円であります。 

 なお、詳細につきましては、担当課長から事項別明細書により御説明させていただきま

すので、よろしくお願いいたします。 

 以上でございます。 

○議長（佐藤 晶君） 保健福祉課長。 

○保健福祉課長（福田一輝君） 詳細な内容につきまして御説明いたしますので、別冊資

料で配付追加の事項別明細書、５ページ、６ページをお願いいたします。 

 説明の都合上、歳出から御説明いたします。 

 ３款民生費１項社会福祉費２目社会福祉施設費、老人福祉センター管理運営に要する経

費、１２節委託料、施設管理運営委託料に１,２１５万円の追加でございます。内容とい

たしましては、老人福祉センターの指定管理公募につきまして、町内各介護事業所を対象

として、令和４年１２月に公募を行いましたが、応募がなく、令和５年２月に再公募を

行ったところ、１社からの応募があり、申請の中で委託料についての提案があったことか

ら、施設管理運営委託料の追加をお願いするものでございます。 

 委託料が必要となった要因といたしましては、デイサービス利用者の減少によるものが

大きく、利用者の増加に努めてはいるものの、近年お亡くなりになる方や施設へ入所され

る方の移動が、デイサービス利用者の増加よりも上回っていることが要因と思われます。

この状況の回復は、劇的に改善されるものではないと判断しておりますが、町内の要支

援・要介護者の認定者数につきましては、年間２１０名前後と横ばいで推移しております

ので、利用者の回復には数年かかるとは思いますが、徐々に改善されていくものと推察し

ております。 

 また、徐々に利用者の回復が見込まれるなど、介護報酬の損益について毎月事業者と確

認・協議を行い、四半期ごとに委託料の支払いを行うよう協定書に記載してまいりたいと

考えております。 

 管理期間につきましては、利用者数の動向や物価高騰等の社会情勢の動向を見るため、

５年間から３年間に変更するものでございます。 
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 続きまして、歳入について御説明いたしますので、３ページ、４ページにお戻りくださ

い。 

 歳入です。 

 １８款繰入金１項１目基金繰入金１節財政調整基金繰入金に１,２１５万円の追加でご

ざいます。歳出の財源調整のため、財政調整基金に求めるものでございます。 

 続きまして、第２表、債務負担行為につきまして御説明いたしますので、議案の４ペー

ジをお願いいたします。 

 第２表、債務負担行為です。 

 事項につきましては、老人福祉センター管理運営に係る指定管理者に対する委託費でご

ざいます。期間は、令和５年から令和７年度の３年間、限度額は３,６４５万円でござい

ます。 

 大変申し訳ございませんでした。以上でございます。 

 どうぞよろしくお願いいたします。 

○議長（佐藤 晶君） 説明が終わりましたので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第２３号を採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第２３号令和５年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算は、原案のとおり決定すること

に賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、追加日程第１ 議案第２３号令和５年度目梨郡羅臼町一般会計補正予算

は、原案のとおり可決されました。 

──────────────────────────────────── 

◎追加日程第２ 議案第２４号 公の施設に係る指定管理者の指定 

について 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 追加日程第２ 議案第２４号公の施設に係る指定管理者の指定に

ついて議題といたします。 

 田中良君は、地方自治法第１１７条の規定により、除斥の対象となりますので、離席退

場を求めます。 

（田中議員 離席退場） 

○議長（佐藤 晶君） 提案理由の説明を求めます。 



― 19 ― 

 保健福祉課長。 

○保健福祉課長（福田一輝君） 追加で配付の議案５ページをお願いいたします。 

 議案第２４号公の施設に係る指定管理者の指定について。 

 公の施設に係る指定管理者を次のとおり指定したいので、地方自治法第２４４条の２第

６項の規定により、議会の議決を求めるものでございます。 

 記。 

 １、指定管理者の管理を行わせる公の施設の名称及び所在地。 

 名称は、羅臼町老人福祉センター。所在は、目梨郡羅臼町湯ノ沢町１４番地３。 

 ２、指定管理者。 

 名称は、特定非営利活動法人ゆとりステーション。代表者は、理事長、田中良。所在地

は、目梨郡羅臼町春日町４６番地３。 

 ３、指定の期間。 

 令和５年４月１日から令和８年３月３１日まででございます。 

 令和５年３月７日開催の第１回羅臼町指定管理者選考委員会にて、過去１０年間の実績

において特に大きな事故等もなく、老人福祉センターの管理運営について適当であること

が認められましたことから、このたび指定管理者の指定についてお願いするものでござい

ます。 

 以上でございます。よろしくお願いいたします。 

○議長（佐藤 晶君） 説明が終わりましたので、質疑を許します。 

 質疑ありませんか。 

 村山修一君。 

○７番（村山修一君） 追加ということで、さきに議会側にですが、今回のいきさつ若干

説明受けておりますけれども、非常に難しい問題というか、つまりこれを受けてもらわな

ければ、当町の行政、町民にとっても厳しい状況が生まれるということでありますけれど

も、ただ、今回この指定管理者の指定にあたってもう少し詳しい、予算は先ほど通りまし

たけれども、この予算も含めて、それから今回示された業者、これまでも頑張っていただ

いているのですけれども、最終的に町内の複数の業者あるわけですけれども、どういう措

置を行って結果的にこうなったのか、そこをお知らせ願いたいと思います。 

○議長（佐藤 晶君） 保健福祉課長。 

○保健福祉課長（福田一輝君） 説明、重複する部分もあるかとは思いますが、御説明い

たします。 

 昨年１２月に指定管理者の公募を行いましたのは、令和４年度までの期間で、５年間の

指定管理に係る期間が終了したため、公募を行いました。御案内については、１２月の町

政だより及び町内の介護事業所４社でございます。 

 御説明したとおり、１回目の公募では応募者がいなかったため、再度、委託料について
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赤字が出る可能性があるということから、町として負担するということを含めまして、各

事業所を回って、再公募の説明をいたしました。その結果、１社の応募がありました。 

 予算額につきましては、提案された事業者からの委託料については、１,３２３万３,０

００円ございました。ですが、今後の利用者数の回復目標として、週に３回利用の要介護

２の方、この方が１名程度いらっしゃれば、年間介護報酬が１０７万４,０００円入ると

いうことですので、差引額の１,２１５万円を予算というふうにさせていただきました。 

 選考委員会にもこの内容についてはお話をした上で、過去１０年間、羅臼町としては予

算を計上せずに１０年間の委託指定管理の中で、デイサービスの利用による介護報酬で予

算をつけないで運営してきていただいたという経過もありまして、特段大きな１０年間の

間で事故もなく実施してきていただいたというのが、選考委員会の中でも認められまし

て、このたびの指定として議会に諮っているものでございます。 

 以上でございます。 

○議長（佐藤 晶君） 村山修一君。 

○７番（村山修一君） 状況は分かりました。 

 最も聞きたいことは、なぜ今まで従来の条件下において募集をして、終わった後に業者

からそういう要望が出たと、その後どういうふうにしたのか。業者が悪いのではなくて、

この何年間かやってきて、担当課としてこの経営状況をもう少しきちっと見て、状況把握

をきちっとしなければいけないし、さらにまた決まってから、業者から交渉を受けてその

後どういう措置をしたのか。つまり、やはり条件が大きく変わるということで、結果的に

は同じ業者にまたなるかもしれませんけれども、きちっと交渉をして再交渉というか、入

札と言っていいのかどうか分かりませんけれども、そういう条件を公平に行った中でやる

べきだということを言いたいのですよ。その辺の金額というか、大きな経営条件を提示さ

れる条件が、今まで全くなかったものが１千何百万円ということで増えるわけですから、

その辺の措置をどういうふうにしたのかなということをお聞きしたい。 

○議長（佐藤 晶君） 保健福祉課長。 

○保健福祉課長（福田一輝君） 指定管理に関わる事業者からの報告については、年に１

度いただいておりまして、そこで把握をしているところでしたが、このたび大きく運営に

対して指定管理料が必要となるような利用者の減が発生したのが、昨年の４月からという

ことで、実際に話を聞いたのが指定管理に係る申請書の中の収入計画を見たときに、原課

として認知したものでした。これが非常に次年度予算に係るものですので、原課として認

知が遅れたということでいけば、年に１回の確認では済まされないということですので、

今後、このたびは毎月確認をして、運営の確認を原課と事業者で行っていきたいというふ

うに考えています。 

 以上でございます。 

○議長（佐藤 晶君） 村山修一君。 
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○７番（村山修一君） ちょっと私、聞いていることとかみ合っていないのですけれど

も、今後のことは分かりましたけれども、ちょっと同じ話になって恐縮ですけれども、今

回大きな条件が変わりました。町内には何社か業者ありますけれども、その方たちに１回

目と同様に同じ条件、変わった条件下できちっと説明をされて、管理者受けていただける

かどうかという説明をされたのかどうか。決まった業者とだけ、今回そういう事情を取り

入れて予算を追加しましょうということだったのか。審議会とかは分かりますけれども、

いわゆる公平な形で行われたのかなということを聞きたいのです。 

○議長（佐藤 晶君） 保健福祉課長。 

○保健福祉課長（福田一輝君） 再公募の際には、町から必要な指定管理料について支払

うということを加えて、各事業者に説明に上がっております。公平性を保つような形で、

再公募ということでさせていただきました。 

 以上です。 

○議長（佐藤 晶君） 村山修一君。 

○７番（村山修一君） すみません。ちょっと回数オーバーになりますけれども、分かり

ました。先ほど、５年から３年にということで短くして、状況把握をしっかりやるという

ことですけれども、今後お願いしたいと思いますけれども、やはり指定管理者といえども

民間事業者なので、経営に差し支えるような状況下であれば、当然、サービスもまた落ち

てくるので、その辺は現場としてもしっかり把握をしていただいて、次につなげていくと

いうことをきちっとやってほしいなというふうに思います。 

 終わります。 

○議長（佐藤 晶君） 町長。 

○町長（湊屋 稔君） ただいま村山議員から御質問のありました件について、私のほう

からも一言、申し上げさせていただきたいと思います。 

 指定管理者のこのたびのことにつきましては、これまでの指定管理者とのしっかりした

情報交換、また小まめな経営状況の把握ということを怠っていたということも、一つの原

因だというふうに捉えておりまして、このことにつきましては、本当に対応の不備であっ

たというふうに思っております。村山議員のおっしゃるとおりであろうというふうに思っ

ているところでございます。 

 今回の対応につきましても、様々な方々に御不安を与えたということになろうかという

ふうに思っておりますし、このことをしっかり検証して今後の対応に生かしていきたいと

いうふうに思っているところでございます。今後、このようなこと、指定管理という公の

施設については、ほかの施設もございますので、そういったところも含めてしっかりした

対応をしてまいりたいというふうに思っております。 

 今回、このような形で追加議案となったことに関しましては、私のほうからもおわびを

申し上げたいと思います。大変失礼をいたしました。 
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○議長（佐藤 晶君） ほかに質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（佐藤 晶君） これで、質疑を終わります。 

 これから、議案第２４号を採決します。 

 この採決は、起立によって行います。 

 議案第２４号公の施設に係る指定管理者の指定について、原案のとおり決定することに

賛成の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（佐藤 晶君） 起立総員です。 

 したがって、追加日程第２ 議案第２４号公の施設に係る指定管理者の指定について

は、原案のとおり可決されました。 

 田中良君、入場着席願います。 

（田中議員 入場着席） 

──────────────────────────────────── 

◎町長 挨拶 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 閉会前に、町長より御挨拶があります。 

 町長。 

○町長（湊屋 稔君） ただいま議長よりお許しをいただきましたので、閉会にあたり一

言御挨拶と感謝を申し上げます。 

 まずは、本定例会に上程させていただきました議案につきまして、追加議案の提出を含

め可決をいただいたことに、心からの感謝を申し上げたいと思います。追加議案の提出に

至ったことにつきましては、改めておわびを申し上げたいと思います。 

 さて、本定例会は、議員皆様、そして私にとりましても、任期満了前の最後の定例会と

なりました。平成２７年の春に、羅臼町を愛する町民の方々の思い、熱い思いに支えら

れ、一念発起して町長選に挑み、当選をさせていただいてから、早いもので８年がたちま

した。２期目の町政運営に対しましても議員各位には、ときには優しく、ときには厳しい

御意見・御指摘をいただき、また、御指導をいただき、御理解、御協力をいただきまし

た。心からお礼を申し上げます。 

 この４年間を振り返ってみますと、思い起こされるのは新型コロナウイルス感染症への

対応であります。この４年間の丸々３年間は、新型コロナウイルス感染症への対応に明け

暮れる毎日であったように思っております。羅臼町の対応としても、突然猛威を振るって

きた感染症であったため、対応や周知の遅れなど町民の皆様には、御迷惑や御不安をおか

けしたこともあったかもしれません。この３年間は羅臼町民の皆様の御理解、御協力、私

どもへの温かい対応やお言葉に支えられ、助けられ、これまで何とかやってこられたとい
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うのが正直なところでありまして、町民の皆様には心からの感謝を申し上げます。 

 そのような中にあって、発生当初には未知の感染症への恐怖などから起こった感染経路

を巡っての誹謗中傷や、不安から来る苦情にも似た問い合わせなどへの対応、毎日のよう

に欠かさず行った防災無線やＳＮＳを活用した情報公開の対応、感染者などへの支援やケ

ア、また、コロナワクチン接種への準備や実施に係る業務などなど、様々なことに全員一

丸となって献身的に取り組んでいただいた羅臼町全職員にも、この場をお借りして、よく

頑張ってくれたと、心からの感謝を伝えたいと思います。 

 新型コロナウイルス感染症に関しましては、ちょうど本日よりマスクの着用の緩和が始

まり、少しずつではありますが、日常の生活に戻るための取組がなされてきております。

アフターコロナやウィズコロナと言われる中、まだまだ安心はできませんが、一日も早く

この感染症から開放され、以前の生活に戻れるよう心から願っているところであります。 

新型コロナウイルス感染症に始まり、ロシアによるウクライナへの侵攻、様々な影響によ

る急激な物価高騰など、社会経済を取り巻く環境も変化し、羅臼町の経済や生活にも大き

な影響を与えておりますし、さらに昨年４月の知床遊覧船の事故でも、いまだに６名の方

が見つかっておらず、知床観光へも大きな影響がありました。 

 燃油の高騰や社会経済の先行き不安から、水産業をはじめとする１次産業も大変な状況

になっております。ロシアによるウクライナへの侵攻は、羅臼町がこれまで築いてきた安

全操業の仕組みや、長年にわたって信頼関係の下行ってきた北方墓参や交流事業も、一瞬

にして途絶えさせてしまいました。これから先、産業、医療・福祉、教育など羅臼町の課

題は山積みとなっております。そこへ人口減少や、少子化による労働力不足といった社会

問題も加わり、羅臼町を持続可能なまちにしていくためには、これまで以上の思い切った

政策と覚悟が必要となります。 

 こうして４年間を振り返ると、大変だったことやつらかったことばかり思い出されます

が、我がまちには、多種多様な全国や世界に誇れる有形無形の宝や資源などのすばらしい

財産があります。その宝を磨き上げ、さらにポテンシャル高い知床羅臼を目指すために、

この後もここにいる議員皆様とともに、課題解決のために羅臼町の明るい未来創造のため

に取り組んでいけることを願っております。 

 議員皆様には、来る統一地方選挙に出馬されることも含め、今後も町政の発展と町民の

ために御活躍と御検討あらんことを御祈念申し上げ、町民の皆様にも心からの感謝を申し

上げ、挨拶とさせていただきます。 

 ありがとうございました。 

○議長（佐藤 晶君） 町長、ありがとうございました。 

──────────────────────────────────── 

◎議長 挨拶 

──────────────────────────────────── 
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○議長（佐藤 晶君） 当議会も特に緊急な案件がない限り、今定例会をもちまして任期

最後の議会となることと存じます。議長として、一言御挨拶を申し上げます。 

 今定例会は、３月７日開会以来本日まで各常任委員会、予算審査特別委員会等、休会を

挟んでの７日間にわたり開催されました。この間、議員各位におかれましては、提出され

た全案件について熱心に御審議をいただき、無事に日程どおり閉会の運びになりましたこ

とに、深く感謝を申し上げます。 

 また、町長はじめ理事者、管理職の皆さんには、真摯な議会対応をしていただきました

ことにお礼を申し上げます。 

 本定例会で成立した案件の執行にあたりましては、審議中に出されました各議員の意見

を十分考慮していただき、町政におけるさらなる向上を期するよう、御尽力いただきます

ようお願いを申し上げるところであります。 

 期間中、この４年間コロナ感染で始まり、コロナ感染で終わったという感もあります。

町政を担う皆さんにとっては、大変苦労の期間だったと思います。まだまだ収束の域であ

りませんけれども、少しずつ前を見られる環境に変わりつつあるのかなと思います。日進

月歩、これからも羅臼町の要として、全職員が力を合わせて頑張っていただきますようお

願いを申し上げます。 

 結びにあたり、この間、御尽力をいただきました各位に重ねてお礼を申し上げ、閉会の

挨拶に代えさせていただきます。 

 ありがとうございました。 

──────────────────────────────────── 

◎閉会宣告 

──────────────────────────────────── 

○議長（佐藤 晶君） 以上をもちまして、本定例会に付議されました案件は、全て議了

いたしました。 

 会議を閉じます。 

 令和５年第１回羅臼町議会定例会を閉会いたします。 

 長時間、熱心に御審議いただきまして、ありがとうございました。 

 

午前１１時２５分 閉会  
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